

Provincias

LA HUELGA DE LOS CAMAREROS EN MADRID

El Sindicato Unico de la Industria Gastronómica explica el alcance de la huelga de camareros, y señala la responsabilidad en que han incurrido los directivos de la Federación de la I. Hotelera y Cafetera (U. G. T.)

A todos los trabajadores y a la opinión pública.

Trabajadores! En el manifiesto que ayer mañana lanzamos, decíamos, entre otras cosas, que el conflicto queríamos llevarlo, primero, por la persuasión y la cordura, y después — si esto se rendía el efecto apetecido — apeláramos a todos los medios que fueran precisos.

En el mencionado manifiesto decíamos también que llamamiento a serna reflexión a la U. G. T., y, sobre todo, a los miembros representativos de la Federación de la Industria Hotelera y Cafetera, que fueron y son los causantes de que el conflicto se halla estacionado y haya las consecuencias que todos somos en lamentar.

Pero ya tenemos que hablar claro y sin ambages. El conflicto va por unos derroteros que los responsables son los eternos partidistas de M. Muñoz, A. Granada y los que componen la Federación de la Industria Hotelera y Cafetera (U. G. T.), que no tienen escrúpulos en traccionar la causa de los explotados y oprimidos. Los que dan patentes de antifascistas, no dudan ponerse incondicionalmente al lado de los fascistas.

Los componentes de la Federación de la Industria Hotelera y Cafetera, y todos aquellos que hoy traccionan nuestro movimiento — que es el de los auténticos trabajadores —, colaboran, de manera abierta y descar-

DESDE CORDOBA

Orientación debida - Contestación particular a todos los compañeros confederados de la provincia

Compañeros: Después de la huelga general en esta, la jornada histórica del proletariado cordobés que mantuvo el desafío de la burguesía tres días magníficos, seis muchos los que venis haciendo preguntas del resultado, y de manera especial sobre nuestra intervención en el conflicto. Estas preguntas son en parte un desconocimiento de la conducta de los militantes confederados y de nuestras normas, así como de las ideas que se tienen en el movimiento revolucionario de la Confederación Nacional del Trabajo. Pero también conocemos que os basáis en algo del momento. Este algo es la conducta viscosa de los defensores de Estado socialista, que después de su consumada traición, desatan su inabarcable saco de mentiras y concupiscencias, poniendo en bajorrelieve la honradez de los militantes de la C. N. T. y de la Organización en general, con el fin de no quedarse solos en las Secretarías, ya que el primer día de conocer los trabajadores su arte cruel en la huelga, rompían los carnets y se divorciaban de ellos. Aquí tienen gran parte los del bolchevismo que controlaban y controlan gran parte de la Federación Local de la U. G. T.

CRONICA DE VITORIA Informe sobre la huelga general

Día 28, cuarto de huelga general. Sigue esta como el primer día. El entusiasmo se decaía; continúa firme. El paro es más intenso cada día que transcurre.

Las carreteras siguen apareciendo llenas de tachuelas, por lo cual muerden los pinchazos de los coches, imposibilitando con ello el reparto de los artículos de primera necesidad.

Se han efectuado algunas detenciones, las cuales llegan al número de once. Las juvas de los comercios del centro de la capital, van pagando las responsabilidades de las cargas que la fuerza pública da.

La Comisión de huelga, junto con la Comisión patronal, se ha reunido de nuevo, sin llegar a un acuerdo, pues los patronos mantienen su posición de intransigencia.

Ha llegado un delegado especial para ver de solucionar este conflicto. Hay que hacer constar que este delegado es el mismo que se hallaba en esta cuando fueron despedidos los trabajadores de la casa Ajaría, S. A., cuyo reintegro se solicita en este conflicto.

Con el día 29, comienza el quinto día de huelga general. El paro es, como en días anteriores, unánime. El espíritu que informa a los trabajadores es inmejorable.

A primera hora de la mañana, la Comisión ha lanzado un manifiesto a la opinión, dando cuenta del desarrollo de la huelga.

En este día hemos tenido la satisfacción de ver en libertad a casi la totalidad de los detenidos como producto de esta lucha. Quedan en la actualidad seis presos.

octubre y salieran de los sitios de trabajo los esquiroleros y traidores de aquella brava gesta asturiana? Emplazamos a los que públicamente aueveron con asertos claros; con documentos fidedignos, las acusaciones que han vertido sobre esta organización. De no hacerlo, diremos una vez más que nos conocemos y esa consigna es ya anticuada. Nuestra dignidad y nuestra moral no se paga como la de estos calculadores con dinero. Todo el oro del mundo es insuficiente para comprarlos. No tenemos alma de esclavos.

Ya hemos expuesto que emplearemos todos los medios que sean. A los traidores ya les advertimos con la debida anticipación, no se llamen a engaño. A todos hemos hablado claro. La C. N. T. es concreta en todas sus manifestaciones y actuaciones; nadie, pues, puede llamarse a engaño.

Declinamos toda responsabilidad en la Directiva de la Federación de la Industria Hotelera y Cafetera y en el Gobierno patrocinador de la discordia y de las traiciones a los trabajadores que llevan una trayectoria clara, diáfana y esencialmente revolucionaria.

¡Viva la solidaridad de los trabajadores! ¡Viva la C. N. T.! ¡Viva la huelga!

El Comité de Huelga

Córdoba y su provincia? Si no lo estáis aún, cuando hablen en mítines o asambleas, de nosotros, respecto a la huelga o a lo que sea, no permitir que se diga nada hasta que no estemos nosotros delante. Así, cara a cara y frente a frente, demostraremos quienes son los que malogran los intereses de los trabajadores.

Para terminar, digo a todos: Si no se estuviera tocando en el Congreso la necesidad de la Alianza Revolucionaria, hablaríamos con más detalles y cosas demostrativas, para poner a todos los políticos en el lugar que se merecen. Pero antes de cerrar queremos decir, obreros, que el Jurado mixto del año 1931 ahogó las aspiraciones de los metalúrgicos, con Largo Caballero a la cabeza y que en el 1936 el decreto oficial de Largo hizo doblar a los socialistas y comuneros, engañar a los trabajadores y defender la estabilidad del bloque popular, defendiendo a la burguesía particular y a los burgueses que forman parte del Gobierno de izquierda.

Por hoy, nada más.

Juan Alonso Herencias
Córdoba, 10 de mayo de 1936.

A todos los Sindicatos de Artes Gráficas

Estimados compañeros, salud! Nos permitimos molestar vuestra atención para notificaros un acuerdo que quizá merezca vuestra aprobación.

En esta localidad, los obreros gráficos viven en un ambiente forzado, en un medio correspondiente a esa idiosincrasia especial de todo el obrero gráfico.

Nosotros, siempre consecuentes con nuestra posición doctrinal, nos decidimos a romper las últimas lanzas contra la apatía secular de los gráficos.

Nos hallamos decididos a conquistar para la organización y para las ideas a todos los que hasta hoy fueron remisos a ellas.

Para ello publicaremos nuestro "Boletín". En él se tratarán temas interesantes para el proletariado gráfico; se dará amplitud a la divulgación ideológica, y sobre todo se tenderá a la capacitación revolucionaria de los trabajadores.

Una magnífica portada alegórica será el inicio del selecto contenido del mismo. 24 páginas de papel couché, ilustradas en tamaño cuarto, y una colaboración selecta en el aspecto ideológico y profesional.

Creemos, con sinceridad, os satisfará el Boletín, y esperamos vuestra colaboración; el intercambio de las publicaciones por vosotros editadas o la suscripción a nuestro "Boletín" mensual, caso de que no tengáis aquéllas.

En espera de vuestra contestación a lo que os comunicamos, quedan vuestros y de la causa libertaria.

Por el Sindicato de Artes Gráficas,
La Comisión Pro "Boletín",
Domicilio: Boggiro, 134, 3.º, Manuel Salas. — Zaragoza.

Jira libertaria en Haro

El Sindicato de Haro, de acuerdo con los de la comarca, ha organizado para el domingo, día 7 del corriente, en el término conocido por el "Punto de Labastida", una jira libertaria, a la cual se invita a todos los compañeros y simpatizantes, y muy especialmente a los compañeros de Logroño, Vitoria y Miranda.

Esperando acudáis, para dar mayor esplendor a la jira.

Os saludamos fraternalmente.

La Comisión Organizadora

obrero anónimo en la lucha social, no discrepamos entre sí; que todo lo acordado fué por unanimidad, sin un solo voto en contra.

Esta lucha de Vitoria mereca ser tenida en cuenta por el resto de los trabajadores de España.

Servicio Informativo del Grupo Anarquista "Espartaco"
Vitoria, 29-5-36.

Desde Málaga El Sindicato Unico del Ramo de la Madera (Sección de la Industria del Mueble) a las Federaciones Locales de los Sindicatos Unicos de Huelva, Sevilla, Cadiz, Algeciras, Motril, Almería, Alicante, Valencia, Barcelona y Granada

Estimados compañeros. Salud! La presente es para comunicaros que se acordó celebrar por esta Sección se acordó notificaros lo que sigue:

Habiendo quedado en esta localidad completamente paralizadas todas las máquinas de carpintería, exceptuando las de sierras, debido esta actitud al enorme paro existente en nuestro oficio, no hubiera tenido validez dicho acuerdo si hubiéramos dejado en libertad la importación de muebles, y por lo tanto, le hemos declarado un boicot cerrado a todos los contruados en la localidad, menos el curvado, y de esta forma no estarán en paro forzoso de trescientos a cuatrocientos compañeros.

Puesto así es vuestro conocimiento, os desea comunismo libertario, por el Comité de Sección. — El Secretario.

•••••

A los compañeros de la C. N. T. y U. G. T. de la provincia de Málaga y sus Secciones ferroviarias de

DESDE VALENCIA EL TRANSPORTE MARITIMO Contestando a un articulista

"El Mercantil Valenciano", en su número del 24 del corriente publica un artículo titulado, "Alerta, naranjeros". Su autor es V. Climent García, el cual pretende poner en claro las causas por las cuales se encuentran amarrados estos buques, lo decimos por la insignificancia de las mejoras conseguidas, en comparación, con los enormes ingresos, y por lo tanto, aunque los armadores busquen esto como pretexto para conseguir sus propósitos, nosotros insistimos, una vez más, que esto en poco les perjudica, y al hablar de los propósitos de los armadores, llega el momento de aclarar definitivamente el tema, porque este es el fin que me he propuesto.

La Patronal Naviera, siempre astuta y ojo avizor a todas las posibilidades del lucro, después del triunfo de los marinos en la pasada huelga, ha hecho una petición de primas al Gobierno, y como éste no dió una solución satisfactoria, los patronos optaron por el amarrar. Los ingresos en caja de las Compañías ya de por sí son fabulosos, y esto puede comprobarse, aunque ahora no estoy para poner ejemplos ni extenderme en consideraciones. Creo que con lo expuesto anteriormente es lo suficiente para aclarar este problema. He ahí la causa, señor Climent García, la solución debe dársela quien le incumba este deber. Lo que usted considera amarrar de buques, es la huelga de los patronos contra el Gobierno. No quiero terminar sin aludir a las palabras finales, en las que dice, hay tres intereses heridos, el de los armadores y consignatarios por un lado, y por otro los naranjeros, sin preocuparse para nada los 120 tripulantes que componen las cuatro respectivas dotaciones, que aun siguiendo en la actualidad a bordo, a pesar de que el señor Climent afirma lo contrario, de continuar así así se prevé el inminente peligro que nos amenaza.

Y por si esto fuese poco, tengo que decir, y esto sea dicho de paso, que las nuevas bases, a pesar de que ruzgan desde el 1.º de mayo, no se cumplen, por lo que toca al "Andutz-Mendi" y en nada se conocen las retribuciones obtenidas. Con esto doy por terminada mi intervención en el asunto, y creo haber conseguido el fin que me propuse: El desmascarar a la Patronal Naviera.

Manceb Rodríguez
Valencia, mayo 1936.

Desde Mequiza La huelga de los obreros mineros

En la nota de referencia las mujeres, aparte de las palabras alentadoras que contiene, abogan por el asalto a los comercios y la toma de las minas antes que los hijos de los mineros carezcan de lo indispensable.

Termina reprochando a los posiblistas y atrevido a las autoridades.

La voz de las mujeres está siendo muy comentada por su tono de valentía y defensa de los derechos proletarios. — Corresponsal.

Sindicato de Profesiones Varias de Bilbao A la Federación Iberoamericana de Juventudes Libertarias de España

Habiéndonos reorganizado las Juventudes Libertarias de Palma de Mallorca, deseamos a la mayor brevedad posible ponernos en relación con la Federación Iberoamericana de Juventudes Libertarias y al mismo tiempo nos mandarían cincuenta carnets a reembolso. Nuestra dirección es la siguiente: Francisco García, calle Almudaina, 10. - Palma de Mallorca (Baleares).

SOLIDARIDAD OBRERA ES EL ORGANISMO GENUINO DEL PROLETARIADO

o Garro
de más
veñas,
nación
Félix
adino,
López
ovra,
Nieto,
millá,
Vaca,
Andrés,
Biez y
quez,
calez,
Lobarr,
mirer,
s, Cha,
obles,
ce y
bor,
ista,
Gar,
del San-
bor,
del Coma
a una
su pro-
metri-
ecido
VII.
tar,
de civil
de que
loros
re-
erro
a ex-
e se
de el
pre-
fuen-
aero-
fuc-
este
de ca
2022
para
que
las
mo-
sca-
lido-
bur-
de
el
stas
de pro-
pa-
pis-
e ol-
los
món,
con
ento
re-
vio-
yo
mio-
no-
por
on-
Bil-
a su
dite-
de-
e la
ca
T.
ref-
am-
mi-
ra-
en
na-
a a
nas
res
ran
an-
na
me
on-
que
su-
ara
ja-
dia
le-
la
te-
por

SUBSCRIPCIONES:
Suscripción, un año... Ptas. 3750
Suscripción, un mes... 375
Anuncios, Propaganda y Faltas... 3750
Los demás precios, arbitrarios... 1500

SOLIDARIDAD OBRERA

ADMINISTRACIÓN Y TALLERES,
Consejo de Ciervo, 141, bajos
Teléfono número 32671
REDACCIÓN
Pasaje del Eclio, 2, 2.ª, L.
Teléfono número 12677

Número 15

Año VII - EPOCA VI
Barcelona, miércoles, 3 de junio de 1938

NUMERO 291

El fascismo acecha. La guerra se producirá inevitablemente. La organización obrera es la mejor garantía para hacer frente al fascismo y a la guerra

Horas de prueba POR EL ENGRANDECIMIENTO DE LA C. N. T.

El Congreso Extraordinario celebrado últimamente en Zaragoza, ha llenado de optimismo a todo el proletariado de España que hoy, más que nunca, confía en el valor revolucionario de la Confederación Nacional del Trabajo.

Ese optimismo de los trabajadores han de recogerlo con cariño, Comités y militantes, para plasmar en realidades prácticas los importantes acuerdos tomados en el curso de aquel magno congreso.

Los momentos son graves, y hemos de estar a la altura de las circunstancias antes que acontecimientos imprevistos puedan hacer imposible nuestra labor. Dos objetivos primordiales han de guiarnos en esta nueva etapa, y ellos son: hacer intensa propaganda y fortalecer nuestra organización.

Sin propaganda, la organización carece de vitalidad, y sin organización seremos impotentes para hacer frente a los rudos ataques de nuestros enemigos.

En primer término, es necesario que aquellos militantes que reúnen condiciones para la propaganda, emprendan una cruzada por pueblos y aldeas para llevar a todos los rincones de España la voz autorizada de la Confederación Nacional del Trabajo.

Y en esta propaganda hemos de exponer al proletariado las tácticas de lucha, y la finalidad revolucionaria que sirven de norma a la organización Confederada.

También hemos de explicar con todos sus detalles los graves problemas debatidos en nuestro Congreso y las soluciones que para los mismos ofrecemos a la clase trabajadora.

El pueblo productor, cansado ya de experiencias políticas, mira hacia nosotros lleno de esperanza, y confía, como nunca, que sólo el Comunismo libertario puede asegurarle una existencia feliz, donde imperen el bienestar, la libertad y la justicia.

Hay que demostrar a este pueblo, que el régimen social que nosotros propugnamos es la única garantía para abolir definitivamente la explotación y la tiranía a que hace muchos siglos está sometido.

El caos en que hoy se debate el mundo, donde impera por doquier el dolor y la muerte, se debe a la incapacidad y egoísmo del capitalismo, inspirados en los principios libertarios de la Primera Internacional.

Prieto y la manguera



Ante el avance revolucionario, no podía faltar el bombero de turno.

Los trabajadores franceses parece que despertaron al unísono con los del resto de Europa. Su gesta debe ser imitada por todos los proletarios del mundo.

COMITE REGIONAL DE CATALUNA DE URGENCIA PARA TODOS LOS SINDICATOS DE LA REGION

Tenemos que insistir, a fuer de machacones, en recordar el deber que tenéis todos los Sindicatos de Cataluña, de contestar a la circular núm. 14, que se refiere al nombramiento de secretario del Comité Regional, y aceptación o impugnación del director de SOLIDARIDAD OBRERA, que en principio ejerce las funciones.

No tiene justificación alguna esta inhibición de los que aún no han contestado. Cargos de la responsabilidad como los que nos ocupan, deben ser ostentados por quienes tienen el aval de los Sindicatos. De otra forma no es posible actuar con las garantías que concede la fuerza moral de saber se cuenta con la aquiescencia de los Sindicatos.

Por otra parte, las situaciones ambiguas que producen las interinidades en los cargos, conduce al estancamiento de la obra que hay que realizar. Son importantes las tareas que se presentan. Y todas van quedando relegadas en lo fundamental, en espera de que los que sean elegidos o efectivos, puedan emprenderlas.

Esperamos que, interpretándolo así los Sindicatos que aún no han contestado, lo harán en el curso de esta semana. Sabed que el día 6, sábado próximo, termina el plazo concedido para realizar el referéndum. Y quienes con no hayamos opinado, habrán dado una sensación de dejadez, de desprotección por este problema, que nada dirá en beneficio ni de la Organización ni de las ideas. Los que salgan elegidos, es necesario representen a alguien.

Por interés de la Organización y por la buena marcha de la misma, nadie debe inhibirse. Esperando así lo haréis, os saludamos.

El Comité

Se teme que los obreros del campo se incorporen al movimiento

Jerusalén, 2. — Como la recogida de la cosecha terminará en el curso del mes actual, las autoridades británicas adoptan grandes precauciones por temer fundadamente que los braceros que queden en paro se unan al movimiento rebelde.

DETALLES DE LOS SUCESOS DE YESTE Los paisanos muertos, según las últimas referencias, son quince, y catorce los heridos - Las víctimas de la Guardia civil, un muerto y dieciséis heridos

Integramente y sin comentarios, transcribimos la siguiente información publicada por "El Liberal", de Bilbao, fecha 31 de mayo pasado, sobre la tragedia de Yeste, pueblo de la provincia de Albacete. Esta es de procedencia oficial.

Yeste, 30. — Se conocen algunos detalles de los sucesos ocurridos en la tarde del viernes. Estos detalles aminoran la importancia de lo sucedido, pues el número de víctimas no es tan elevado como se decía en principio.

El pueblo de Yeste se encuentra emplazado en un terreno escarpadísimo, siendo muy difícil la comunicación con las restantes pedanías que lo rodean. Los vecinos de estas pedanías han vivido bastante bien, dedicados a la corte de pinos y su conducción río abajo hasta la mina.

Se emprendieron después las obras de la Confederación del Seguro, obras que asumieron los brazos de los obreros dedicados a la corte de pinos, y hasta de los que habían emigrado a Francia fueron llamados por sus familiares y todos encontraron su modo.

Pero al terminar estas obras, surgió en Yeste y sus pedanías vecinas la tragedia del paro involuntario. A esto obedeció únicamente los sucesos descritos el viernes.

Actualidad La hecatombe de Ecija

La Prensa dedica un extenso comentario a los graves sucesos ocurridos durante la celebración de un mitin socialista. A grandes titulares, los grandes rotativos destacan la agresión de que fueron objeto los oradores. No ocultan la satisfacción que les produce la rifa de socialistas de derecha e izquierda.

Los incidentes han sido relatados con todo detalle. Hubo pedrea, disparos, botellazos, broncas a granel, agresiones en tropel, apaleamientos a lo largo de las gradetas. Le faltó muy poco para convertirse en una capea. A Indalecio Prieto le hubieran complicado más las almohadillas que los proyectiles que sonaban por los alrededores de la Plaza de Toros.

Los sucesos persistieron a la terminación del mitin. Los Juventudes que lucían camisa roja y azul, se situaron en la calle con evidente bullicio. Por un instante pasaron por encima de las consignas de sus jefes. Se burlaron de la mansedumbre de los líderes. Y en este plan callejero arremetieron contra Belarmino Tomás y González Peña.

Pero el lote de mayor consideración lo cayó al barrigudo marxista. Los oradores que le precedían en el elenco de parlamentarios pudieron articular algunos vocablos. Pero Don Inda fue conminado a enmudecer. No le fué posible la menor expansión bucal.

La Prensa recoge que el propietario de "El Liberal", hizo gala de una gran serenidad. A la salida del caso taurino fué protegido por amigos del ex ministro y por algunos guardias. No obstante, la guardia improvisada, su físico peligró enormemente. Una botella pasó rozando el cuero cabelludo del socialista desairado.

Indalecio Prieto se ha desahogado con los chicos de la Prensa. Les ha hecho un esbozo de la aventura corrida en Ecija. El buznano de Prieto no profirió una sola frase de censura contra los jóvenes del corraje y de las camisas de vivos colores. Estaría contrariado por las demostraciones de cariño.

El equipo de Ecija ha jugado con suerte loca. Han puesto la paciencia de la clase trabajadora a prueba. La pedrea del domingo, es la justa respuesta a las majaderías de Don Inda, y a las idioteces de González Peña.

No han transcurrido tres semanas del amigable ágape que reunió en la misma mesa a los políticos de la Izquierda Republicana de Cataluña con el socialista de bisutería. En un restaurant barcelonés compartieron la sal y el mosto unos burgueses con un pseudo-obrero.

Pero el acto de la capital catalana tenía un prólogo indeseado. El día de la proclamación de presidente de la República, el líder socialista permaneció toda la jornada en las dependencias del ayer Palacio Real. Y al anochecer del mismo día la claque del acudado socialista le vitoreaba a la salida del zaguán del nuevo domicilio de Azusa.

En Ecija de los Caballeros, ya recibió un aviso. Pero en Ecija, se le ha dado el trato que merece. No podemos olvidar su pasado. Aun recordamos. Antes que socialista, soy ministro. El eco de estas palabras hüllaron la debida réplica en Ecija. Bravo por la muchachada.

Los habitantes de la cercana pedanía de La Graya, menos pacíficos, o acaso excitados por alguien, quisieron patentar su protesta e invadieron un monte del Estado y otro propiedad del ex diputado radical don Edmundo Alfaro. En dichas propiedades causaron daños, talando pinos sin ánimo de lucro, sino únicamente para expresar su diqueño por la angustiosa situación en que se encuentran hace tiempo.

Estos hechos obligaron a intervenir a las autoridades, reforzándose el destacamento de la Guardia civil con el fin de que terminara aquel espectáculo.

El teniente de la Guardia civil, don Joaquín García Gracia, autorizado por sus jefes, ha hecho a nuestros enviados especiales las manifestaciones siguientes:

Ya en Yeste me informé de lo que ocurría en La Graya, y se mandó allí un destacamento de catorce guardias, dos cabos y un sargento, con la orden de restablecer la normalidad en aquella pedanía. La presencia de las fuerzas fué bastante para que volviera la tranquilidad aparente.

El jueves, los guardias, después de realizar su recorrido, se reunieron a cenar en una casa de La Graya. En la calle, algunos grupos de vecinos discutían acaloradamente. Cuando los guardias terminaban la comida observaron que un grupo discutía con los guardias que se hallaban de vigilancia a la puerta, y pretendían penetrar en la casa. Los guardias intentaban disuadirlos; pero de pronto escucharon que uno de los sujetos decía: "Vamos por ellos." Entonces, los guardias que acababan de cenar salieron a la puerta y desfilieron los grupos; pero seis vecinos que ya habían penetrado en el zaguán quedaron detenidos.

En la mañana del viernes, los seis detenidos fueron sacados para llevarlos a la cárcel del partido. Cuando la noticia rápidamente entre las pedanías, y a lo largo del recorrido se estacionaron grupos. El presidente de la Gestora de Yeste, de filiación socialista, Germán González Mañas, ante el temor de que pudieran ocurrir sucesos de importancia, dada la excitación del pueblo, gestión del teniente fueran libertados los detenidos, puesto que el sería responsable y prometía castigar a los que resultaran culpables. Se transmitió la orden de libertad a los guardias de la conducción, y poco antes de llegar a Yeste, seis de los detenidos eran libertados.

Los grupos, lejos de tranquilizarse, siguieron a los guardias cada vez más cerca, y al llegar a un recodo de la carretera de la sierra de Yeste, intentaron desarmarlos. Los guardias se opusieron, naturalmente, a servarlos que un grupo discutía con

(Pasa a segunda pág.)

EL CONFLICTO DE LAS FABRICAS DE HARINAS

La ciudad amenazada de quedar sin pan por la brutal intransigencia de una patronal egoísta. - Los obreros, en un gesto noble y humano, permiten que a los hospitales y centros benéficos se pueda facilitar la harina que necesitan para atender a sus enfermos

Sigue en pie el conflicto planteado por los obreros que trabajan en las ocho fábricas de harinas que existen en nuestra ciudad.

No puede ser más humana la petición de estos modestos trabajadores sometidos a un régimen brutal, ya que han de trabajar de diez a doce horas cargando sobre sus espaldas sacos cuyo peso oscila entre 100 y 120 kilos.

Muy poco es lo que piden los huelguistas. Retiro a los 60 años con 40 pesetas semanales, y un aumento de 8 pesetas semanales sobre el jornal que en la actualidad disfrutan. Piden también estos compañeros que se les abone el jornal en caso de enfermedad y accidentes del trabajo.

Los fabricantes que han enriquecido a costa de los sacrificios de estos operarios — verdaderos esclavos — se niegan a atender estas justas peticiones, sin preocuparse de los perjuicios que pueden ocasionar a toda la población.

Ya en muchas tabernas falta harina para la elaboración del pan, y es seguro que de tardar unos días más la solución del conflicto, éste faltará totalmente en Barcelona.

Nuestra solidaridad a las hermanas en huelga, y la condenación más enérgica para esa patronal egoísta que cargará sobre sus espaldas la responsabilidad de lo que en virtud de su intransigencia pueda ocurrir en Barcelona.